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Ministra visitou uma lavoura atingida pela geada bem no início do dia em Alfenas

Divulgação

Governo ajudará a achar solução
para perdas com geada em cafezais
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ACISSP EM FOCO - EMPRESAS E EMPRESÁRIOS
Telephoto “A Oficina da Imagem” em Paraíso há 42 anos
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A CIGARRA E A FORMIGA
Guilherme da Cunha

Assistimos na semana passada, na Assembleia de Mi-
nas, uma sequência de falas e discursos, alguns pomposos,
outros claramente desequilibrados, atacando o governo Zema
e suas ações e posições. Pintado ora como intransigente, ora
como ilegal, o tempo, que é o senhor da razão, mostrou que o
governo estava certo.

A acusação de intransigência veio na tramitação do Acor-
do da Vale. Houve um impasse de quatro longos meses, com
direito a coletiva para dizer que a votação não aconteceria
porque o governo se recusava a permitir que parte dos recur-
sos fosse enviada para os prefeitos gastarem como quiserem,
ao invés de dentro das ações previstas no acordo. Diante da
firmeza do governo em dizer que isso não era possível pois
violaria a decisão judicial que homologou o acordo, a ALMG
aprovou (com meu voto contrário) uma PEC para dizer que o
dinheiro poderia ir sim para os municípios sem carimbo. Até
ato solene foi feito para comemorar isso.

Após reunião com os signatários do acordo para definir o
texto que seria votado para finalmente liberar os R$11 bi aos
mineiros, foi incluída a exigência de que os municípios gas-
tassem a parcela recebida dentro das hipóteses previstas no
acordo, pois a verba era carimbada. O projeto foi aprovado
com a exigência que desde o início o governo indicou como
necessária. Nenhuma palavra foi dita sobre isso por aqueles
que antes tanto falaram.

A acusação de ilegalidade veio na tramitação do projeto

CORRENDO SOLTO
A fiscalização municipal continua perrengue em Paraíso. Na
área de construção civil é incontável por toda a cidade o
número de obras em que massas são feitas nas ruas além
de materiais que se avolumam sobre calçadas. Como se não
bastasse, proprietários de estabelecimentos preparam
espetinhos e colocam mesas e cadeiras nas ruas e calçadas
o que dificulta o ir e vir de pedestres. Vendedores ambulantes
dos mais diversos produtos vindos de outros estados
percorrem toda a cidade.

MANDANDO GRANA
O deputado federal Emidinho Madeira destinou e já se
encontra na conta da Prefeitura de São Sebastião do Paraíso
mais uma verba de emenda parlamentar. Trata-se de recursos
da ordem de dois milhões de Reais, sendo que um milhão
tem como destinatária a Santa Casa de Misericórdia. Os
valores foram reivindicados pelo vereador Luiz Benedito de
Paula. Segundo o prefeito Marcelo Morais o dinheiro destinado
à municipalidade será empregado para custeio e ajudarão
em obras e serviços no setor da saúde. Com a chegada do
ano eleitoral que já se avizinha espera-se que muito mais
possa ser feito pela comunidade local.

REDUZIDA
A dívida do município teve uma queda de 28% em seis meses
de atuação da atual administração se comparada com valores
relacionados a anos anteriores. Foram quitados valores em
torno de R$14.116.176,85 fazendo com que a dívida total de
Paraíso caísse dos R$50.476.689,36 para R$36.360.512,51.
Destes números também se derivam valores referentes aos
restos a pagar que até 31 de dezembro do ano passado era
de R$ 23.651.669,62 e passou para R$ 10.973.214,05, além
de que a dívida fundada também teve uma redução passando
de R$ 26.825.019,74 para os atuais R$ 25.387.298,46 em 30
de junho de 2021. Entra nesta conta resultados positivos
como o pagamento dos salários em dia e uma série de obras
já executadas e em andamento.

SOLIDÁRIOS E PROVIDENTES
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro e o vereador
José Luiz das Graças, que mesmo estando se recuperando
dos efeitos da covid-19, se manifestaram publicamente
durante a semana em relação aos prejuízos sofridos por
moradores dos bairros Jardim Diamantina e Residencial
Belvedere. Nestes locais, as casas populares que possuem
aquecimento solar de água, tiveram os sistemas danificados.
Lisandro visitou pessoalmente os dois bairros verificando o
problema. José Luiz foi acionado pelos moradores e ambos
anunciaram que acionariam a Prefeitura e a Caixa Econômica
para as devidas intervenções e reparos nos estragos ocorridos
evitando maiores prejuízos aos moradores.

REPRESENTATIVIDADE
Foram-se os tempos em que muitas das decisões
relacionadas à cafeicultura saíam de São Sebastião do
Paraíso que já teve cooperativa forte e lideranças influentes
nas decisões do setor. Hoje diante do quadro onde as
intempéries climáticas voltam a castigar as lavouras, muitos
dos produtores não têm mais aquela assistência e
acompanhamento de suas situações, como em outrora. O
centro das discussões nesta oportunidade ocorreu em Alfenas
onde as lideranças e inclusive os representantes locais, se
reuniram para debater medidas emergenciais para socorrer
os cafeicultores. A situação pode ficar um pouco mais pior
se confirmada a ocorrência de novas e mais intensas geadas
nos próximos dias, conforme anunciam as previsões.

PREJUÍZOS
Muitos produtores de café de Paraíso e em toda a região
sentiram os efeitos dos danos causados pela geada registrada
no início da semana. Diversas são as lavouras que já estavam
sofrendo em virtude do tempo seco e que foram afetadas
com os efeitos do congelamento das plantas provocadas pelo
frio intenso. O levantamento a respeito do volume dos prejuízos
continua em andamento com os técnicos e agrônomos indo
a campo para realizarem o levantamento. Nas primeiras
observações já se registram casos em que plantações inteiras
terão de ser erradicadas. Enquanto isso o produtor pena a
espera do socorro e da adoção de medidas que possam
mitigar um pouco da dificuldade e da dura realidade enfrentada.

EM BRASÍLIA
Quem esteve em Brasília neste início de semana correndo
atrás de recursos para o seu município, é o prefeito de São
Tomás de Aquino, Daniel Ferreira da Silva, o Tineca.
Acompanhado do presidente da Câmara, André Eduardo de
Carvalho; do secretário de Meio Ambiente, Rodolfo Moreira
Carvalho e junto ao deputado estadual, Cássio Soares eles
percorreram várias repartições e foram recebidos no gabinete
do deputado federal Emidinho Madeira e pelo presidente do
Senado, Rodrigo Pacheco. De forma geral, reivindicações
foram feiras no sentido de atender a população quanto a
cirurgias eletivas, inclusão do município no programa Casa
Verde Amarela, além de obtenção de recursos para
recapeamento asfáltico no município entre outras questões.
Expectativa para que se materialize.

ONDA AMARELA
Por mais uma semana a região foi mantida no Onda Amarela
do Plano Minas Consciente, de retomada responsável da
economia organizada pelo Governo do Estado. Conforme
divulgado, Minas Gerais manteve o cenário favorável com a
melhora nos indicadores da covid-19. Nos últimos 14 dias,
houve queda de 11% na taxa de incidência da doença. O
estado registrou queda no número de óbitos e de novos casos
da doença na última semana, assim como uma redução na
espera por leitos. Hoje, 64 pacientes aguardam vaga para
UTI Covid em Minas, enquanto na semana passada eram 70.
No início de junho, esse número chegou a ser quase quatro
vezes maior. Parte dos resultados positivos são atribuídos
aos efeitos do avanço da vacinação da população.

VACINAÇÃO
A vacinação contra a Covid-19 segue avançando em São
Sebastião do Paraíso. Conforme dados coletados junto ao
Vacinômetro do Governo do Estado, na manhã de sexta-
feira,22, e dados atualizados na quinta-feira,21, já são mais
de 30 mil pessoas imunizadas no município. Os dados
apontam que 29.688 receberam a primeira dose, 1.100 a dose
única. Em relação a segunda dose são 10.369 pessoas
vacinadas. A maior faixa etária atendida é de 60 a 69 anos,
com 12,3% do total de mulheres e 10,8% do total, de homens.
Conforme o Vacinômetro na Regional de Saúde de Passos
já foram aplicadas 203.956 imunizantes de primeira dose,
além de 65.504 da segunda dose e 5.753 de dose única. Na
microrregião de Paraíso, receberam a primeira dose 55.866,
a segunda dose 20.018 e a dose única 1.662.

JACUÍ - ALPINÓPOLIS
O deputado Emidinho Madeira postou meados desta semana,
informação dando conta que esteve com o general Santos
Filho, no Denit. Disse que tratou sobre a rodovia 464 que
ligará São João Batista do Glória a Sacramento. A conversa
foi boa, mas estamos aguardando a conclusão do projeto,
disse. Afirmou que pediu agilidade para a conclusão da MGC
265. Existe o projeto, a questão ambiental está organizada,
Basta fazer a licitação para terminar o trecho entre Jacuí até
Alpinópolis que está parado desde 2008, disse Emidinho.
Estou saindo daqui animado, afirmou, explicando que “na
semana que vem teremos mais uma conversa”.

para sustar o novo decreto do frete. Com uma tramitação que
culminou com uma fala do presidente da Assembleia dizendo
que "não seriam dois ou três Novinhos que diriam à Assembleia
o que fazer", que o novo decreto do frete era ilegal e quem o
defendesse apoiaria a ilegalidade, e que essas não eram pa-
lavras dele, mas do TCE, que dias antes havia suspendido o
decreto por suposta violação à Constituição, o projeto foi apro-
vado.

No dia seguinte à aprovação, o Poder Judiciário revogou a
decisão do TCE, afirmou que o próprio TCE agiu ilegalmente
ao promover a suspensão e que o decreto respeita a Consti-
tuição. Nenhuma palavra foi dita sobre isso por aqueles que
antes tanto falaram.

Sem algazarra ou gritaria, a formiga seguiu trabalhando e
essa semana o governador Zema mostrou que é com trabalho
que se muda a vida das pessoas. Depois de cinco anos de
atrasos e parcelamentos, o salário de todos os servidores
públicos estaduais finalmente será pago integralmente no quinto
dia útil. É uma conquista gigante de um governo que recebeu
o Estado falido. Romeu Zema cortou despesas, atraiu investi-
mentos e melhorou a arrecadação sem aumentar impostos
em um trabalho longo, sério e discreto. O resultado chegou.
Nada resiste ao trabalho.

(HOJE EM DIA 19/07/2021).

GUILHERME DA CUNHA - ADVOGADO PÓS-GRADUADO EM DIREITO
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F A L E C I M E N T O S
17/07 - Pedro Domingos Machado Filho, 87 anos

18/07 - José Divino de Carvalho, 86 anos

19/07 - Laura Aparecida Marques Batista, 65 anos

18/07 - João Francisco Filho, 92 anos

20/07 - Marcos Adriano da Luz, 49 anos

20/07 - João Rodrigues Ferreira, 76 anos

20/07 - Paulo César da Silva, 42 anos

22/07 - Pedro Moreira Alvarenga Sobrinho, 81 anos

23/07 - Maria Christina Ruiz Sepulveda, 77 anos

23/07 - Aparecido Fernandes da Silva, 64 anos

23/07 - Adriano Aparecido Rezende, 46 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº034/2021. Registro de Preços nº 022/2021.
Processo nº 0932/2021. Objeto: Registro de Preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de fornecedor objetivando a aquisição de
Hortifrutigranjeiros e verduras destinados à elaboração de refeições na Cantina
do Pátio Municipal para os funcionários da Secretaria de Obras, Serviços
Públicos e Planejamento Urbano e destinados às refeições dos pacientes em
tratamento nos CAPS, integrando a manutenção das atividades da Secretaria
Municipal de Saúde, com entrega parcelada, por um período de 12 (doze)
meses, sendo que esta será exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura será
dia 09 de Agosto de 2021, às 09:00 horas. O Edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
23 de Julho de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 029/2021. Registro de Preços nº 019/
2021. Processo nº 0858/2021. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresas, objetivando a locação de 10
(dez) veículos de passeio, tipo popular, com capacidade para transporte de
no mínimo 05 (cinco) passageiros, sem motorista, com quilometragem
livre, seguro total com franquia e com cobertura para danos pessoais e
materiais de terceiros, destinados a suprir as necessidades da Secretaria
Municipal de Saúde, pelo período de 12 meses.  A abertura será dia 06 de
Agosto de 2021, às 09:00 horas. O Edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
23 de Julho de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Concorrência Pública nº 004/2021, Processo nº 0970/2021,
tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica destinada a execução de reforma do prédio da
Escola Municipal Campos Amaral, situada na Rua Capitão Pádua, nº 984 –
Centro, de acordo memorial descritivo, planilha orçamentária, cronograma
físico financeiro, projetos e art anexo ao processo. A abertura será dia 27 de
agosto de 2021 às 09:00 hs. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 23 de julho de 2021. Wellington Bonacini de
Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 190/21, Pregão Pres. nº 35/21, abertura dia 05/08/
21, 08h, para “Aquisição de vidros de cristal temperado e película de controle
solar”. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 23/07/21 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 175/21, Pregão Eletrônico nº 33/21, R.P. nº 13/21, cujo objeto
é “Registro de Preços para eventuais aquisições de diversos reagentes/testes
a serem utilizados em equipamento laboratorial modelo “ECO diagnóstica
F200””, com a empresa: RODRIGUES & GOULART LTDA, CNPJ
07.608.000/0001-18, pelo valor global de R$ 1.606.431,50; homologa e
firma contrato ref. ao Proc. nº 132/21, Pregão Pres. nº 21/21, cujo objeto
é “Aquisição de aparelhos e utensílios domésticos, maquinas e equipamentos
diversos, mobiliários, peças não incorporáveis a imóveis, e equipamentos
eletroeletrônicos”, com as empresas: PRIME NEGOCIOS LTDA - ME, CNPJ
16.778.666/0001-05, pelo valor global de R$ 67.375,00; S&G PRODUTOS
E SERVICOS EIRELI, CNPJ 28.622.594/0001-91, pelo valor global de R$
27.756,90; BRUNO ALCIDES VIEIRA FELIX, CNPJ 31.174.828/0001-90,
pelo valor global de R$ 36.071,00; RENAN FELIPE SILVA EIRELI, CNPJ
40.411.805/0001-42, pelo valor global de R$ 64.278,84; KM INDUSTRIA
E COMERCIO DE MOVEIS- EIRELI-ME, CNPJ 17.344.993/0001-11, pelo
valor global de R$ 57.439,13; 2º Termo Aditivo Contrato nº 101/19 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa R.D. ASSESSORIA
FISCAL LTDA, CNPJ 04.398.291/0001-79, objeto prorrogação contratual
com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93 (19/07/21). Itamogi/MG 09/07/21
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Consórcio Intermunicipal de Saúde do Sudoeste Mineiro. Torna público o
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2021 para credenciamento de pessoa
jurídica para a prestação de serviços na área da saúde, sendo: consultas,
exames, procedimentos médicos e odontológicos especializados,
procedimentos cirúrgicos, órteses e próteses, curativos, diagnóstico por
imagem, exames laboratoriais e Raios-X.,  conforme ANEXO VII – Tabela
de Preços e Quantidades,  para contrato de 12 ( doze ) meses, podendo ser
prorrogado,  de acordo com as necessidades do Consórcio Intermunicipal
de Saúde do Sudoeste Mineiro. O credenciamento se dará a partir de 28/07/
2021. O edital completo e as demais informações relativas ao Chamamento
Público encontram-se à disposição dos interessados no Consórcio
Intermunicipal de Saúde de São Sebastião do Paraíso, na Rua Célia, nº 112,
Centro, nesta cidade, Fone (35) 3558-1051/ 3531-4660, diariamente das
09h00min ás 11h00min e das 14h00min ás 17h00min, de segunda a sexta
feira, a partir de 28/07/2021, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso - MG, 23 de julho de 2021. Rosana
Grillo Bottrel – Presidente da Comissão de Licitação.

Consternada com o seu falecimento
ocorrido quinta-feira (22/7), agradece as
manifestações de carinho e apreço rece-
bidas. Externa agradecimentos às Equi-
pes Médicas, e Paramédicas,  Enfermei-
ros, Técnicos, Funcionários da Santa
Casa de Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso pela dedicação e presteza.
Agradece a todos que se uniram em ora-
ções em seu favor durante sua enfermi-
dade e por ocasião de seu passamento.

A Família de

MARIA CRISTHINA
RUIZ SEPÚLVEDA
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Nascido em Carmo do
Rio Claro, Antônio Vicente
da Silva (Toninho do
Telephoto), trabalhou al-
guns anos em uma coope-
rativa de laticínios, mas
desde sempre se interessou
pela arte fotográfica. Ad-
quiriu uma câmera e as pri-
meiras fotos foram de seus
familiares, e das lindas pai-
sagens do Carmo do Rio
Claro. Depois tornou-se
atividade paralela que exer-
cia em horas vagas. O que
a princípio seria um hobby
o levou a se tornar profis-
sional conceituado e em-
presário bem sucedido.

No dia 22 de abril de
1976 foram abertas as por-
tas do Arte Foto em sua ter-
ra natal. Loja pequena. Tra-
balhava durante o dia na
cooperativa e à noite reve-
lava e copiava as fotos em
preto e branco.

Foi também em um dia
22 de abril, mas de 1979,
que em sociedade com
Afonso Simosono foi inau-
gurado na praça Comen-
dador João Alves (Fonte),
em São Sebastião do Pa-
raíso o Telefoto Simosono,
se dedicando a fotografias
e venda de materiais. Em
1981 Toninho adquiriu a
parte de senhor Afonso.
Como havia investido em
propaganda, preferiu man-
ter o nome comercial. Em
1982 montou uma filial em
Alpinópolis.

Em 1985 Antônio abriu
o primeiro videoclube de
São Sebastião do Paraíso
que atendia municípios da
região. Cabe destacar que
foi o terceiro a ser implan-

tado no Brasil. A locadora
era na rua Pimenta de Pádua,
em frente à Lagoinha. Em se-
guida foram abertas filiais em
Passos, Carmo do Rio Cla-
ro. Na época disponibilizava
2.500 filmes em Paraíso e
1.200 em Passos.

Com visão futurista,
acompanhando o desenvolvi-
mento tecnológico conforme
afirma, ele também implantou
nas instalações da locadora
na Lagoinha a primeira lan
house do Brasil. Acabou sen-
do desativada porque a
Internet naquela época era
lenta e a conexão feita por
discagem.

Outras duas aquisições
arrojadas graças ao seu es-
pírito empreendedor, foi o de
uma copiadora (Xerox) em
cores, e o laboratório para
revelação de filmes e cópias
de fotos coloridas. Depois de
25 anos na Praça da Fonte
as instalações foram
transferidas para prédio pró-
prio na rua Pimenta de Pádua
1465.

Expandindo seus negóci-
os, foi inaugurada a primeira
filial em Franca em 22 de abril
de 2001, e com o passar do
tempo outras duas naquela
cidade paulista.

Em 2009 o Telephoto “A
Oficina da Imagem” de São
Sebastião do Paraíso foi ad-
quirida por Maria Aparecida
Silva Bícego (Cida) e Cleide
Donizete da Silva Souza, ir-
mãs de Antônio Vicente.
Ambas trabalhavam na em-
presa há um bom tempo na
administração e atendimento
na empresa. Cida começou
em  1983, Cleide em 1987.

“Somos especialistas em

Telephoto “A Oficina da Imagem”
em Paraíso há 42 anos

eternizar momentos através
da fotografia, trabalhamos em
nosso estúdio fotografando
gestantes, bebês, famílias, re-
tratos profissionais e acom-
panhamentos mensais”, sali-
entam.

Destacam que o Telepho-
to por ter laboratório próprio
consegue oferecer revelações
de fotos na hora, além de res-
taurações e outros trabalhos
especializados.

Ao longo desses 42 anos

Divulgação

Maria Aparecida Silva Bícego (Cida), Cleide Donizete da Silva Souza e Antônio Vicente da Silva (Toninho do Telephoto)

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) disponi-
biliza aos seus associados, já
há bastante tempo, as ferra-
mentas de consultas de CPF
dos principais bureaus do país.
Mas um serviço disponível e
pouco utilizado é o cadastro
positivo, ferramenta cada vez
mais utilizada por bancos, ope-
radoras de cartão de crédito,
grandes redes de lojas e di-
versas outras empresas na
análise de crédito de seus cli-
entes.

O cadastro positivo é um
sistema de pontuação que re-
úne informações sobre uma
pessoa para avaliar o risco de
crédito, ou seja, ele mede se o
cidadão é “confiável” em re-
lação a suas obrigações finan-
ceiras, definindo se o consu-
midor consegue bancar uma
compra parcelada, se o limite
do cartão de crédito é ade-
quado e as condições de juros
e parcelas de um financiamen-
to, por exemplo.

Essa pontuação é calcula-
da a partir de informações
coletadas por bureaus de cré-
dito como dados financeiros,
renda, se a pessoa está em dia
com os pagamento de contas

de energia, água, telefone,
entre outros, além dos dados
de familiares em primeiro
grau.

Quando alguém afirma que
“seu score está baixo”, isso
quer dizer duas coisas: que
suas informações pessoais
foram coletadas e estão sen-
do tratadas por bancos de da-
dos que alimentam esse siste-
ma, e que você está ranqueado
com uma pontuação – geral-
mente de 0 a 1000 – que esti-
ma sua probabilidade de
inadimplência. Desta forma,
quanto mais perto de zero,
menor serão as chances de
uma instituição financeira for-
necer crédito e quanto mais
próximo de 1000, maior a
chance do consumidor ser
considerado um bom paga-
dor.

O cadastro positivo pode
ser um aliado do consumidor.
Ele funciona como um bole-
tim escolar, que registra os
pagamentos que você fez no
seu histórico de crédito e
transforma esse comporta-
mento em nota (ou pontua-
ção). Por isso, permite uma
análise mais justa na hora que
você pedir crédito, pois sua
capacidade de pagamento
também vai ser considerada.

O cadastro positivo existe
desde 2011, mas antes preci-
sava da autorização do con-
sumidor para que suas infor-
mações sobre pagamento pu-
dessem ser avaliadas pelos
bureaus de crédito. Uma
mudança na lei aprovada pelo
Congresso modificou a regra:
agora, a abertura do cadastro
é feita de forma automática,
não mais voluntária, abrangen-
do todos os brasileiros com
CPF. Na prática, significa que
todos vão ter seus nomes e
informações enviadas para um
banco de dados que será
disponibilizado para empresas
avaliarem o risco da conces-
são de crédito

QUEM FAZ O CADAS-
TRO POSITIVO?

Os responsáveis por cole-
tar as informações e elaborar
uma pontuação são as empre-
sas especializadas em análise
de crédito como Serasa, Boa
Vista, Quod e SPC. Cada uma
delas possui sua própria
metodologia e um sistema
automatizado que atribui um
valor diferente para cada con-
sumidor.

Essas empresas podem
compartilhar a nota de cada
consumidor com lojas, institui-

ções financeiras e bancos, que
irão avaliar se concedem cré-
dito e sob quais taxas de ju-
ros, de acordo com a capaci-
dade de pagamento que ava-
liam que os clientes possuem.

POR QUE O CADASTRO
POSITIVO FAZ A DIFE-
RENÇA?

• Ajuda o consumidor a ser
reconhecido como um bom
pagador;

• Com o histórico de paga-
mento a seu favor, os credo-
res podem avaliar o que o con-
sumidor paga e não apenas as
dívidas que o cidadão possa
ter;

• Caso tenha uma dívida, o
consumidor poderá mostrar ao
lojista que foi um imprevisto
pequeno diante dos outros pa-
gamentos que ele mantém
em dia.

• O consumidor tem mais
chances de conseguir crédito,
além de juros menores, finan-
ciamentos e prazos adequados
ao seu perfil.

O QUE TEM NO CADAS-
TRO POSITIVO?

O Cadastro Positivo guar-
da informações das contas
que o consumidor paga, como
empréstimos, financiamentos

e contas de serviços continu-
ados (como energia, água, te-
lefone etc.)

QUEM PODE VER MI-
NHAS INFORMAÇÕES
NO CADASTRO POSITI-
VO?

O consumidor consulta
grátis sua pontuação de cré-
dito e as informações do Ca-
dastro Positivo. Além disso,
empresas também podem con-
sultar seu score para fazer
uma análise de crédito melhor
e poder oferecer-lhe condi-
ções de venda a prazo mais
adequadas para o seu perfil.

O QUE NÃO TEM NO
CADASTRO POSITIVO?

Quando consultam o Ca-
dastro Positivo, as empresas
não podem ver:

• Seu salário (quanto você
ganha, quando recebe, etc.);

• Sua aposentadoria (valor,
dia do vencimento, etc.);

• Seu saldo bancário
(quanto você tem na conta, na
poupança ou em outros inves-
timentos);

• Limite de cartões de cré-
dito;

• Detalhes das despesas do
seu cartão de crédito (onde ou
o que você comprou).

“Cada vez mais a tecno-
logia é aliada dos empresári-
os e a ACISSP prossegue ofe-
recendo vários serviços que
podem facilitar a vida dos nos-
sos associados.

O cadastro positivo é mais
uma ferramenta que, bem uti-
lizada, pode dar segurança na
concessão de crédito, aumen-
tando as vendas dos comerci-
antes e movimentando a eco-
nomia da nossa cidade. Além
disso, os comerciantes pode-
rão ter taxas de juros mais
baixas, melhores condições de
financiamentos e de créditos
comprovando através desse
instrumento que são bons pa-
gadores”, analisou o presiden-
te da Acissp, Ailton Rocha de
Sillos.

Para ter mais informações
sobre esse serviço e suas apli-
cações, basta o empresário
procurar a ACISSP, na aveni-
da Oliveira Resende, número
1.350.

O contato também pode
ser feito pelo telefone (35)
3539-4400 ou ainda pelo
Whatsapp através do número
(35) 9 8845-4743. Todos os
serviços e produtos da asso-
ciação podem ser conferidos
através do site: www.acissp.
com.br.

Cadastro Positivo já está disponível
para os associados da ACISSP

Dentre as vantagens do cadastro está a oferta de produtos e linhas de créditos dentro do perfil de consumo e pagamento de cada associado

em Paraíso o Telephoto sem-
pre contou com equipes de
profissionais competentes,
sendo empresa que também
proporcionou aprendizado a
muitos de seus colaborado-
res, que montaram seus es-
túdios em Paraíso e região, e
destacam suas gratidões a
Antônio Vicente, por sua ge-
nerosidade em passar adian-
te sua experiência profissio-
nal, e como ser humano.

Em 2015 ele decidiu tri-

lhar outras atividades que in-
cluem um call center, segu-
radora e operadora de car-
tões em Franca. As três lo-
jas Telephoto naquela cida-
de foram vendidas em con-
dições especiais para funci-
onários.

Ao ACISSP em FOCO,
Cida e Cleide salientam o su-
porte oferecido pela Associ-
ação Comercial para empre-
sários e funcionários, através
de suas campanhas para

revitalização do comércio,
palestras e treinamentos.

“Amamos o que faze-
mos. O nosso dia é sem-
pre cheio e prazeroso. Tra-
balhar com imagem é algo
de muita responsabilidade,
pois partilhamos com os
nossos clientes os seus
momentos mais importan-
tes. Com isso, construímos
amizades verdadeiras ao
longo deste período”, afir-
mam.
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O 43º Batalhão da Polícia
Militar, com sede em São Se-
bastião do Paraíso recebeu
dois cadetes que iniciaram es-
tágio operacional, como parte
da grade curricular do Curso
de Formação de Oficiais (CFO)
da Polícia Militar de Minas
Gerais.

A presença dos cadetes se
soma ao policiamento com
maior ganho intelectual e troca
de experiências operacionais
com a finalidade constante de
melhora na prestação de servi-
ço junto à comunidade. As ati-
vidades iniciadas na segunda-
feira,19, devem ser mantidas
nos próximos dias.

Em Paraíso o estágio ope-
racional dos cadetes do último
ano do Curso de Formação de
Oficiais, acontece durante esta
semana. Os cadetes Cleiton e
Eric, se apresentaram no 43p
Batalhão e permanecem a dis-
posição da 95ª Companhia da
Polícia Militar.

Cadetes reforçam
atuações no 43º BPM

Cadetes Cleiton e Eric nas duas extremidades da foto
iniciaram treinamento no policiamento da cidade

Divulgação

Neste período eles partici-
pam das instruções e vão inte-
grar equipes de policiamento
que atuam no patrulhamento
pela cidade, podendo também
participar de operações, blitzes

e outras atividades da corpo-
ração junto à população.

O Curso de Formação de
Oficiais (CFO) tem por finali-
dade formar Bacharéis em Ci-
ências Militares, para o de-

sempenho de funções de co-
mando da instituição. O prin-
cipal objetivo do estágio
operacional é propiciar aos ca-
detes a oportunidade de desem-
penhar, na prática, as funções
de oficial, aplicando assim os
conhecimentos adquiridos no
período de curso. Além de São
Sebastião do Paraíso, bata-
lhões da PM em Passos e Po-
ços de Caldas também recebe-
ram os formandos para as ati-
vidades práticas de formação.

O estágio do Cadete do CFO
3 visa a propiciar aos discentes
o exercício prático de funções
operacionais típicas de Oficial
da PMMG nas Unidades, coor-
denando, controlando e fiscali-
zando o efetivo operacional, a
partir dos conhecimentos, ha-
bilidades e atitudes desenvolvi-
das no Curso de Formação de
Oficiais, contribuindo para o
desenvolvimento das competên-
cias necessárias ao exercício
das funções de Oficial.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 26 de junho o JS aten-
dendo reclamações publicou a
matéria sobre esgoto que era
despejado a céu aberto e de
grande buraco sem tampa em
via pública no início da canali-
zação de gabião do Córrego
Coolapa  confluência das rua
Zoroastro Bicego, Av. Geraldo
Pelúcio.  Já na segunda feira
29 de junho a empresa Projeto
Engenharia que presta serviços
para Copasa, iniciou a procura
para desvendar de onde está
partindo este despejo clandes-
tino de esgoto.

O JS entrou em contato
com o encarregado da Projeto
Engenharia , e ele nos disse que
estava abrindo a caixa de es-
goto na rua Pimenta de Pádua
bem de frente o lago do Par-
que da Lagoinha para ver se
poderiam descobrir a irregula-
ridade . Se por acaso não en-
contrassem  iriam partir para
outros locais até encontrare-
mos irregularidade.

Até esta sexta feira 23 de

ALÔ COPASA
Esgoto continua correndo a céu

aberto poluindo o Córrego Coolapa
Divulgação

julho empresa  Projeto Enge-
nharia que presta serviços para
a Copasa, ainda não resolveu
este sério problema que está
importunando moradores e
poluindo o Córrego Coolapa.

Fica também o alerta para
as Secretarias de Meio Ambi-

ente e Saúde, pois pescadores
continuam  frequentando a la-
goa no San Genaro e não se
descarta a possibilidade de con-
taminação das águas do Cór-
rego Coolapa que deságuam
nas lagoas. Por prudência a
pesca deveria ser proibida até

que sejam feitas análises das
águas das lagoas, ainda mais
nesse período de pande-mia.

Por este motivo novamen-
te moradores nas imediações
novamente procuraram o Jor-
nal do Sudoeste para solicitar
que  a Copasa sane esta irre-
gularidade e a Prefeitura que
também não efetuou o serviço
da falta de tampa em buraco
numa área verde nas proximi-
dades da canalização do
Córrego Coolapa também
tome as devidas providências.
“Foi colocada uma placa iso-
lando o local , mas não tampa-
ram o buraco”, denuncia  Se-
bastião Donizete de Oliveira
que mora próximo ao local.

Realmente é um fato inacei-
tável, sendo que os moradores
sofrem ali com mau cheiro,
com pernilongos e outros in-
setos, sendo que eles pagam
taxa de esgoto tratado para a
Copasa, e como se não bastas-
se o córrego continua sendo
poluído, o que é crime ambi-
ental, protestam os moradores,
inclusive o senhor Sebastião
Donizete de Oliveira.

Novamente moradores reclamam e com razão, que
esgoto urbano sem nenhum tratamento, continua

sendo despejado no Córrego Coolapa

Por Luiz Claudio Ferreira - Repórter da Agên-

cia Brasil - Brasília

Judô? Vôlei? Natação? Atle-
tismo? Futebol? De onde virão
as medalhas de ouro para o
Brasil? O sonho de chegar ao
topo do pódio na Olimpíada de
Tóquio pode ser considerado
mais próximo para alguns atle-
tas brasileiros com trajetória de
enfileirar títulos recentes. São
competidores que representam
verdadeiro pesadelo para os
adversários. Campeões mundi-
ais, recordistas e que fazem o
Hino Nacional ser música ha-
bitual quando estão presentes.

Consultados pela Agência
Brasil, profissionais especiali-
zados de veículos da Empresa
Brasil de Comunicação (EBC)
e dos sites Olimpíada Todo
Dia e Surto Olímpico, que co-
brem esportes olímpicos (muito
antes da tocha se acender e du-
rante todo o ciclo de quatro
anos entre os Jogos) destacam
quais são os brasileiros favori-
tos para levarem a medalha.

Há um consenso entre os
entrevistados de que a boxea-
dora Bia Ferreira é uma grande
favorita na categoria até 60
quilos (kg). Segundo o jorna-
lista André Rossi, a atleta, de
28 anos de idade, é a mais
aposta entre os atletas brasilei-
ros. “Não tem nenhum ultra
favorito, no nível de um Phel-
ps. Sem adversário. Entretan-
to, a Bia tem 28 pódios em 29
torneios. É a atual campeã
mundial e pan-americana. Ga-
nha tudo já há algum tempo.
Ela tem uma adversária bem
forte também, a irlandesa Kellie
Harrington”. Rossi integra uma
equipe de cinco pessoas do
“Olimpíada Todo Dia” (OTD),
que existe há cinco anos, está
em Tóquio há duas semanas e
vai ficar até o final da Paralim-
píada.

O editor do site Surto Olím-
pico, Wesley Félix, concorda
que Bia Ferreira é uma grande
favorita. Além dela, ele enten-
de que os últimos resultados
permitem apostar que o Brasil
também possa ser campeão no
surfe masculino, no skate
(street) feminino, na canoagem
masculina e no vôlei masculi-
no.

“São pessoas que, se não
ganharem, os resultados po-
dem ser considerados zebras.
São muito favoritos ao ouro”,
afirma. Ele explica que o veí-
culo, que existe deste 2011,
coloca uma lupa para prospec-
tar o que ocorrerá nos Jogos
deste ano, com base no desem-
penho dos esportes olímpicos
deste último ciclo, que come-
çou em 2017.

Com base nisso, ele consi-
dera que os representantes do
surfe, os campeões mundiais
Gabriel Medina (2014 e 2018)
e Ítalo Ferreira (2019), ambos
de 27 anos de idade, têm de-
sempenhos em 2021 (são líder
e vice-líder do mundial) que
indicam o caminho da onda ao
pódio.

 A gerente de programas
esportivos da EBC, Verônica
Dalcanal, acredita na medalha
do surfe, que estreia nos jogos.
“Eles são favoritíssimos. Vai
ser muito legal essa conquista
logo no primeiro ano de dispu-
ta”. Para Igor Santos, repór-
ter da EBC que cobrirá a
Paralimpíada em Tóquio, o fa-
voritismo brasileiro está real-
mente no surfe masculino e
no skate feminino. “Curiosa-
mente, as modalidades que são
estreantes nos jogos”, pondera. 

Para André Rossi, o título
de um dos atletas de surfe de-
penderá também de condições
meteorológicas e das ondas,
em um cenário imprevisível.
Porém, André Rossi pondera
que as atletas japonesas na ca-

tegoria são ótimas. “Então,
pode dar as três brasileiras no
pódio ou mesmo as três japo-
nesas”. Para ele, a competição
está em aberto.

Lincoln Chaves, que cobriu
a Copa do Mundo de 2014 e
os Jogos de 2016 no Rio,
pela EBC, reitera, inclusive,
que mesmo elas sendo jovens,
têm bagagem para fazer histó-
ria. “Existe a pressão natural de
Olimpíada. Elas são jovens es-
portistas, mas muito acostuma-
das a competições grandes”.

Com três pódios em 2016,
o canoísta Isaquias Queiroz,
(canoagem velocidade 1.000
metros, categoria C1), que é
campeão mundial, é outro fa-
vorito ao ouro, no entender dos
especialistas consultados. Ele
também vai competir em du-
pla (C2, na mesma distância)
com Jacky Goodman, mas te-
rão concorrências que deixam
a tarefa mais difícil.

Para Wesley Felix, a sele-
ção brasileira de vôlei masculi-
no é também “muito favorita
ao ouro”. André Rossi concor-
da que a equipe comandada por
Renan Dal Zotto, campeã da
última Liga das Nações, é
candidata forte para conquis-
tar o terceiro título olímpico.
“É muita tradição”.

Para Lincoln Chaves,
da EBC, a conquista da Liga
das Nações e a continuidade da
equipe técnica e do elenco
credencia a equipe para o ouro.
Os entrevistados não afastam
a possibilidade de um bicam-
peonato para o futebol mascu-
lino, mas que enfrenta concor-
rência principalmente da Espa-
nha.

PARA FICAR DE OLHO
Os profissionais entendem

que, embora não sejam favori-
tos, existem outros atletas que
podem surpreender e chegar ao
título. “Na esgrima tem a Na-
thalie Moellhausen, campeã
mundial, mas no ano de 2019.
No ano passado, não teve mun-
dial. É chance de medalha, até
de ouro, mas também é um tor-
neio bem imprevisível”, ponde-
ra André Rossi.

Na vela, a dupla Martine
Grael e Kahena Kunze, na clas-
se RS:FX, são citadas pelos
profissionais como potenciais
medalhistas. “São campeãs
olímpicas e estão muito bem.
Mas, claro, elas têm adver-
sárias fortes e dependem de
como o tempo estará”, afirma
Rossi. Lincoln Chaves consi-
dera que a dupla é forte candi-
data ao bi.

No vôlei de praia, as prin-
cipais chances, segundo eles,
estão com a dupla feminina
Ágatha e Duda, embora não
descartem Ana Patrícia e Re-
becca. Para o masculino, a ta-
refa de Evandro e Bruno Sch-
midt é de tentar superar os fa-
voritos noruegueses (Sorum
e Mol). 

A jornalista Marília Arrigoni,
também da equipe de esportes
da EBC, aposta que é neces-
sário observar de perto também
Ana Satila, na canoagem
slalom, e Henrique Avancini no
Mountain Bike. Os entrevista-
dos, aliás, consideram que
Avancini seria uma surpresa,
mas que não é improvável.
Como não é Marlon Zanotelli,
no hipismo, que entrou para o
top 10 do ranking mundial.

Mesmo com os palpites, os
profissionais especialistas, que
acompanham esporte de per-
to, reiteram que previsões po-
dem cair por terra diante do
inusitado, de um vento a mais,
de uma onda maior, de um se-
gundo a menos, de concentra-
ção diferente e até de uma ins-
piração que nem sempre é ma-
temática.

(Agência Brasil)

Olimpíada de
Tóquio: saiba quem
são os brasileiros
favoritos ao ouro
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar do Café na
Câmara Federal, idealizador
do “Encontro de Alfenas”,
que aconteceu nesta sexta-
feira (23), pregou a união do
setor na busca de soluções
para recuperar a cafeicultura
após as fortes geadas ocorri-
das no início desta semana. A
frente fria atingiu cafezais no
Sul e Sudoeste de Minas
abrangendo também região
do estado de São Paulo na
Alta Mogiana.

“Neste momento nós preci-
samos realizar laudos bem fei-
tos, de modo que o produtor
esteja documentado. Nós con-
vidamos a Ministra da Agricul-
tura, Tereza Cristina, para que
ela visse de perto a realidade das
lavouras e ouvisse o clamor dos
produtores que estão sofrendo
muito em nossa região. Temos
certeza que construiremos, jun-
tos, governo Federal e do Esta-
do, cooperativas de produtores,
a bancada mineira na Câmara
Federal, juntamente com nos-
sos três senadores, liderados
pelo presidente do Congresso,
nosso amigo senador Rodrigo
Pacheco e todas as entidades
representativas da cafeicultura,
alternativas para salvar um dos
setores mais importantes da
nossa economia”, disse Emidi-
nho.

 “Ontem quando tomei a
decisão de vir a Alfenas eu senti
a preocupação com essa situa-
ção. Vocês não estão sozinhos.
Viemos pra ver, ouvir e achar-
mos as melhores soluções. Eu
vi de perto a situação aqui hoje.
Para cada caso terá uma solu-
ção diferente. Vamos trabalhar
em conjunto. A tarefa do mo-
mento é esse levantamento.
Muito obrigado por tudo que
vocês têm feito pelo Brasil”,
salientou a ministra Tereza
Cristina.

A ministra da Agricultura,
Tereza Cristina, visitou nesta
sexta-feira, 23, áreas cafeeiras
fortemente castigadas pelas
geadas que atingiram regiões
produtoras do Sul de Minas nos
últimos dias, oportunidade em
que reuniu-se no Sindicato
Rural de Alfenas com produto-
res, lideranças políticas, e clas-
sistas que representam a cafei-
cultura.

“Viemos aqui para verificar
os estragos, não só no café,
mas também com a fruticultu-
ra e o milho safrinha, que já so-
friam com a seca e agora com
a geada. Vocês não estão sozi-
nhos, fiz questão de trazer aqui
gente que conhece de café para
encontrarmos uma saída”, dis-
se a ministra, para um auditó-
rio repleto.  Um produtor e o
prefeito de Três Pontas, fala-
ram em nome dos presentes,
manifestando preocupação
com os estragos da geada.

“Agora há pouco estava fa-
lando com o presidente Jair
Bolsonaro, viemos aqui para
ver, ouvir e encontrar uma so-
lução com muita união. Temos
que fazer um levantamento
muito bem feito e achar uma
solução, que não será única
para todos, porque a geada pe-
gou pontos diferentes para to-
dos”, continuou a ministra,

A secretária de Estado de
Agricultura de Minas Gerais,
Ana Valentini afirmou que nun-
ca viu tanta gente importante e
unida. “Como produtora, sei
como é duro perder uma lavou-
ra. Como o Emidinho disse,
precisamos fazer um laudo
bem feito para que a gente pos-
sa agir de acordo com a reali-
dade de cada produtor. Vamos
mobilizar a Emater e pedir o
apoio da Embrapa para agilizar
os laudos. Vamos somar esfor-
ços para recuperar nossa ca-
feicultura”.

O deputado agradeceu a
presteza da ministra em aten-
der prontamente seu pedido.
Também ressaltou a necessida-
de de alguns municípios, após
as comprovações técnicas e
jurídicas, decretar estado de
“calamidade pública” para fa-
cilitar o atendimento dos pro-
dutores.

“Apesar dos bons preços do
café, nossa região já vinha so-
frendo muito com secas pro-
longadas nos últimos anos
comprometendo a produtivida-
de. Essa geada agora veio para
agravar ainda mais a situação.
Teremos um período de difi-
culdade, mas isso vai passar.
Construiremos um caminho
juntos”, apontou.

Dentre as inúmeras autori-
dades no “Encontro de Alfe-
nas”, marcaram presença a se-
cretária de Estado de Agricul-
tura, Ana Valentini, o presiden-
te da Emater, Otávio Maia, os
deputados federais Odair Cu-
nha, Zé Vítor e Evair Melo,
vice-presidente da Frente do
Café, o prefeito de Três Pon-
tas e presidente do ConCafé,
Marcelo Chaves, Breno Mes-
quita da FAEMG, a presidente
do Sindicato Rural de Alfenas
e anfitriã, Elvira Ribeiro e vári-
os presidentes de cooperativas
e produtores rurais.

(por Assessoria do Dep. Emidinho Madeira)

Geada no café traz ministra
da Agricultura a Alfenas

“Vocês não estão sozinhos, fiz questão de trazer aqui
gente que conhece de café para encontrarmos uma saída”

“ENCONTRO DE ALFENAS”
Ministra da Agricultura visitou

Alfenas a convite de Emidinho Madeira

aplaudida pelos presentes.  A
ministra desembarcou no aero-
porto de Varginha, acompanha-
da do presidente do Sebrae,
Carlos Melles; do deputado fe-
deral Zé Vitor (PMN/MG), do
presidente do Conselho Naci-
onal do Café (CNC), Silas Bra-
sileiro; além do secretário exe-
cutivo e do diretor de comerci-
alização do ministério, respec-
tivamente Marcos Montes e
Silvio Farnezi.

Em Varginha foram recebi-
dos por parlamentares da Fren-
te do Café, entre os quais o
mineiro Emidinho Madeira
(PSB/MG) e o capixaba Evair
de Melo (PV/ES), além do
vice-presidente da Assembleia
Legislativa de Minas, Antônio
Carlos Arantes (PSDB).

A comitiva visitou a Fazen-
da Primavera, localizada entre
Alfenas e Areado, conhecendo
uma amostra da cultura afeta-
da pelo fenômeno climático,
considerado o maior nos últi-
mos 27 anos, e que trouxe pre-
juízos para os cafeicultores –
muitos deles com estoque de
dívidas, o que aumentou a afli-
ção no setor produtor na ca-
feicultura nacional.

De acordo com os primei-
ros levantamentos realizados
por entidades de pesquisa e
cooperativas, a estimativa é de

que a geada provoque uma per-
da no Sul de Minas que pode
passar de 7 milhões de sacas
em 2022. Segundo a Empresa
de Assistência Técnica e Ex-
tensão Rural (Emater), haverá
pouca produção de café no ano
que vem já que as floradas fo-
ram prejudicadas.

O prejuízo total ainda é ava-
liado por agrônomos, mas a
Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epa-
mig). Cooperativas já compa-
ram os estragos causados na
pior geada do Sul de MG, em
1994. A Epamig estima que a
área que sofreu danos na re-
gião seja de 20% a 30%.

Secretaria de Agricultura de
Minas, Ana Maria Soares Valen-
tini, em sua mensagem refor-
çou o apoio do governo Romeu
Zema aos cafeicultores. “Sou
produtora, sei como é duro
enfrentar uma adversidade c-
omo essa. A perda é muito
grande para os produtores e
diversos setores, e a primeira
coisa que precisamos é de um
laudo honesto, verdadeiro, para
que a gente possa realmente
ajudar quem mais precisa. A
Emater estará em campo para
fazer estes laudos com geore-
ferência, com o apoio da Em-
brapa e das cooperativas”, pon-
tuou a secretaria.

Parlamentares da Frente do
Café, em discurso ou entrevis-
tas no local, foram unânimes
em destacar a importância da
união entre produtores e lide-
ranças, apoiaram a proposta do
levantamento real dos estra-
gos, e pediram à ministra uma
audiência na primeira oportu-
nidade após os estudos dos
estragos estarem concluídos.

Presidente do Sebrae Naci-
onal e agrônomo e dirigente
com uma vida dedicada ao
café, Carlos Melles acompa-
nhou a ministra e na aproxima-
ção para pouso em Varginha
explicou a ela os estragos, que
desta vez atingiu cafés na bai-
xada e também em áreas mais
elevadas. Ainda no voo, Melles
levou um coletânea de estudos
técnicos publicados pelo Infor-
me Agropecuário da Epamig,
muitos de sua autoria, detalhan-
do aspectos da incidência e re-
cuperação de geadas. “O im-
pacto da geada nos cafeeiros
reflete imediatamente no cam-
po, e traz prejuízo também no
meio urbano. Estamos preocu-
pados, pois o produtor já sofre
com seca e endividamento, e a
geada vai trazer prejuízos tam-
bém nas cidades, especialmen-
te para os pequenos negócios”,
disse Melles.

(por Paulo Delfante)

As temperaturas ainda es-
tão em elevação após a passa-
gem de uma intensa massa de
ar frio pelo Brasil que atingiu
várias culturas e provocou da-
nos significativos à agricultu-
ra, e os modelos meteorológi-
cos já começam a indicar a en-
trada de uma nova massa de
origem polar e que mais uma
vez deve avançar para vários
estados, deixando o setor pro-
dutivo em alerta. Além dessa
massa, os modelos também
indicam a probabilidade de frio
na primeira semana de agosto,
mas que precisa ser monitorada
na próxima semana. 

Segundo o
agrometeorologista Luiz Renato
Lazinski, tanto os modelos na-
cionais, como os internacionais
indicam que a massa de ar frio
deve entrar no Brasil na próxi-
ma terça-feira, dia 27.

“Todos os modelos nos
mostram, neste momento, que
a massa vai ser bem mais in-
tensa do que a última que pas-

ALERTA:
Modelos indicam massa de ar frio

ainda mais intensa na próxima semana
Segundo meteorologistas, tendência é que o sistema

mais uma vez avance para a região central do BR
sou pelo Brasil. Os modelos
apontam para uma massa de ar
frio extremamente forte, com
previsão de geada generalizada
em toda a região Sul do Brasil,
podendo avançar mais uma vez
até o sul de Minas Gerais”, afir-
ma. 

O especialista salienta ain-
da que os dias mais frios para
a região Sul do Brasil devem
ser registrados na quinta e sex-
ta-feira da próxima semana. As
preocupações na região Sul
neste momento são com o de-
senvolvimento do trigo, que já
foi atingido pela geada dos úl-
timos dias. 

No Sudeste, a massa de ar
frio deve derrubar as tempera-
turas, com risco de novas ge-
adas na sexta-feira, dia 30. “Sa-
bemos que ainda está longe,
mas com os modelos mostran-
do a mesma tendência, já fica
o alerta para todo o setor pro-
dutivo”, acrescenta.

No Sudeste, as preocupa-
ções se voltam principalmente

para a produção de café, for-
temente atingida nesta semana,
assim como o setor de cana-
de-açúcar citrus e hortifruti,
que também contabilizam os
danos nas lavouras. 

Estael Sias, meteorologista
da MetSul, também confirma
a tendência de frio na semana
que vem. Reforça, no entan-
to, que é preciso esperar a
evolução do sistema nos pró-
ximos dias, mas destaca que
as temperaturas mais baixas
são previstas no Sul do Brasil.
Para o Sudeste, até o momen-
to, os modelos mostram tem-
peraturas entre 5ºC e 6º em
São Paulo, Sul de Minas Ge-
rais, Triângulo Mineiro e Ser-
ra da Mantiqueira. “Precisa-
mos continuar acompanhando,
mas por enquanto as chances
para geada no Sul de Minas
por exemplo, são menores”,
comenta. 

O modelo Cosmo, do Ins-
tituto Nacional de Meteorologia
(Inmet), prevê a entrada da

massa de ar frio no dia 27, pelo
sul do Rio Grande do Sul. O
modelo mostra ainda que o
avanço do sistema deve acon-
tecer rápido. “A princípio os
modelos realmente nos mos-
tram que essa massa pode ser
forte, semelhante àquela que
aconteceu no final de junho,
com um avanço continental e
derrubando as temperaturas de
norte a sul no Brasil”, afirma
Naiane Araújo. 

A especialista destaca tam-
bém que a tendência é da che-
gada do frio na região Central
do país, provocando declínio
de até 10 graus em algumas
áreas. “Se continuar com essa
evolução, a chance de novas
geadas é muito grande. É pre-
ciso acompanhar para ver se
os modelos não mudam nos
próximos dias, mas neste mo-
mento, o indicativo é para uma
massa de ar frio forte”, finali-
za. 

POR VIRGÍNIA ALVES.

Fonte: Notícias Agrícolas

Paulo Delfante
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SERGIO MAGALHÃES

A largada do GP da
Inglaterra me fez lembrar
aquelas lutas em que Mike
Tyson nocauteava o
adversário no primeiro
assalto.

Foi um duelo de gigan-
tes, uma largada “animal”,
como há décadas não se
via na F1. Hamilton foi
para o tudo ou nada por-
que sabia que sua única
chance de vencer o ad-
versário era arriscar tudo
na largada. Os ensina-
mentos da ‘Sprint’, do
sábado (falo sobre isso mais abaixo), deixou
claro para Hamilton que aquela era,
provavelmente, a sua única chance de vencer
em casa, diante de uma multidão que lotou as
arquibancadas de Silverstone, depois de longo
período de ausência de público por causa da
pandemia.

O problema é que Hamilton estava lidando
com um adversário, que como ele, não é de
aliviar para ninguém, e quando dois pilotos do
mesmo calibre se pegam numa disputa roda a
roda, as chances de algo sair errado são grandes.

Verstappen ficou por fora na velocíssima
Curva Copse, mas ele sabia que Hamilton
estava por dentro, e mesmo deixando um
espaço mínimo necessário para o adversário,
insistiu em fazer a tomada da curva sem aliviar,
e o choque foi inevitável: roda dianteira da
Mercedes na traseira direita da Red Bull, e
Verstappen virou passageiro rumo a uma
pancada violenta de 51G (51 vezes o peso do
piloto) na barreira de pneus.

A ida ao hospital foi por precaução. Hoje os
pilotos levam sensores nos ouvidos e nas luvas,
que acusam a força da batida, e quando ela atinge
uma intensidade “X”, mesmo que o piloto não
sinta nada, ele é obrigado a passar pelo Centro
Médico. No caso de Verstappen, ele foi levado
para o hospital para exames mais detalhados, e
felizmente tudo estava bem com o piloto.

Sempre haverá opiniões divergentes em
acidentes como aquele. É difícil apontar um
culpado. Nenhum piloto em sã consciência -
muito menos alguém com a experiência de
Hamilton -, é louco de provocar um toque de
rodas num local como a Copse, feita de pé
embaixo a 280 km/h. O risco de um acidente
de grandes proporções é grande.

Achei pesada a punição de 10 segundos que
Hamilton levou, e ela aconteceu porque existe

Nocaute no primeiro assalto

uma regra que diz que quando há espaço de
um carro, o piloto que está por dentro, e bate
no outro, é apontado culpado.

Mas estamos falando de uma disputa que
vinha se engalfinhando roda a roda por 8
curvas antes de eles chegarem à Copse, e o
próprio Valtteri Bottas (companheiro de
Hamilton, na Mercedes), que vinha logo atrás,
disse que preferiu ficar longe porque sabia que
a disputa não terminaria bem.

Tudo isso fortalece ainda mais a minha
opinião de que foi acidente de corrida, e não
uma manobra desleal de Hamilton, como
Verstappen, no calor do momento, saiu
falando. O próprio Verstappen tem um histórico
de manobras como aquela e fez várias vítimas.

O campeonato incendiou de vez. Com a
vitória, Hamilton reduziu de 33 para 8 pontos
a desvantagem para Verstappen que restou
como consolo além do fato de sair ileso, a
certeza de que tinha carro para ganhar a corrida
e para seguir favorito ao título.

A largada fulminante de Hamilton foi fruto
do aprendizado da Sprint, a primeira
experiência que a F1 fez com a mini corrida
que definiu o grid de largada para o GP da
Inglaterra. O formato foi bacana, mas precisa
de alguns ajustes. Eu sugeria que ao invés de
o grid ser formado de acordo com a posição
de chegada da mini corrida, do 4º colocado
para trás a formação fosse de acordo com a
volta mais rápida de cada piloto, mantendo
apenas os três primeiros na mesma ordem da
Sprint.

Isso daria mais chances a quem sofresse
algum contratempo, poder recuperar o
prejuízo, além de evitar que piloto sem chance
de recuperar posição, fosse retirado da mini
corrida antes do final, como a Red Bull fez
com Sergio Pérez.

Hamilton X Verstappen foram para o tudo ou nada na largada

Reprodução / TVF1

O prefeito de São Tomás
de Aquino, Daniel Ferreira da
Silva, o Tineca, participou de
reuniões com lideranças da ci-
dade junto a representantes
do Governo Federal nesta se-
mana, em Brasília. Com ou-
tros prefeitos da região ele
participou de comitiva lidera-
da pelo deputado estadual,
Cássio Soares. Para São To-
más foram pleiteados recur-
sos para a saúde, infraes-
trutura, além de inclusão no
programa de habitação.

Juntamente com prefeito
Daniel Ferreira participaram
representando os aquinenses,
o presidente da Câmara Mu-
nicipal, André Eduardo de
Carvalho e o secretário de
Meio Ambiente, Rodolfo
Moreira Carvalho. Eles visi-
taram gabinetes de parlamen-
tares e foram recebidos pelo
senador Alexandre Silveira,

Prefeito e lideranças de São Tomás
reivindicam recursos em Brasília

representante do presidente
do Senado, Rodrigo Pacheco.

“Muito feliz, por estas reu-
niões produtivas e em breve ire-
mos divulgar os resultados com
boas notícias para a nossa po-
pulação”, anunciou o prefeito.

No encontro com o depu-
tado federal, Emidinho Madei-
ra foram tratados de vários
assuntos, questões como cirur-
gias eletivas, inclusão de São
Tomás no programa habita-
cional Casa Verde e Amare-
la, além de obtenção de recur-
sos para recapeamento asfál-
tico foram alguns dos temas
debatidos, com o parlamentar.
“Estamos de portas abertas e
vamos em busca de soluções
para as demandas que nos fo-
ram apresentadas, com a ex-
pectativa de que logo teremos
boas novas para anunciar à
população de São Tomás”, adi-
antou o parlamentar.

O deputado estadual Cás-
sio Soares enfatizou que a vi-
agem foi satisfatória. Ele
acompanhou os prefeitos e re-
presentantes de 12 cidades
das regiões Centro-oeste e
Sudoeste ao Senado Federal.
“Conversamos com o senador
Alexandre Silveira, represen-
tando o presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, e tive-
mos dele sinalização positiva
de que em breve teremos boas
notícias para as nossas cida-
des que tanto precisam de in-
vestimentos”.

Otimista Cássio afirma que
seu atendimento aos anseios
dos municípios terá continui-
dade. “Sigo o meu trabalho
com muito empenho e dedica-
ção, honrando a confiança que
o nosso povo depositou em
mim, pois essa é a minha obri-
gação e maior compromisso”,
completa.

Lideranças aquineses e da região foram a Brasília e
apresentaram reivindicações para os municípios

Divulgação

A Confederação Maçônica do Brasil –
COMAB, vem a público manifestar voto de
total desapreço à aprovação da Lei de
Diretrizes Orçamentárias – LDO, que em
seu bojo traz a proposta da majoração do
Fundo Eleitoral visando as eleições de 2022,
cujo resultado importa em torno de R$ 5,7
bilhões em flagrante desrespeito ao déficit
orçamentário previsto.

Não se pode admitir, em vista do momento
singular que o país atravessa, onde vemos
boa parte de nossa população perder seus
empregos, obrigando a modificar seus
hábitos, a alterar a educação de seus filhos
e até mesmo a alimentação de sua família,
que um dos Poderes Constituídos da nação
possa fechar os olhos para os reais pro-
blemas de seu povo e assombrar o orçamento
público comprometendo recursos oriundos do
pagamento de impostos deste mesmo sofrido
povo, para campanhas políticas visando em
primeiro plano, suas reeleições.

Estes recursos poderiam estar sendo
empregados na educação de nossas crian-
ças, na construção de escolas e creches e,
oportunamente, na edificação de hospitais e
na aquisição de mais vacinas, tão necessárias
ao combate ao inimigo maior de nossos dias.

NOTA DE REPÚDIO
 A Maçonaria, que sempre se portou pela

retidão do caráter, que prima pela hones-
tidade e sempre se posicionou ao lado do justo
e do perfeito, vem repudiar com veemência
esta insana e irresponsável atitude, e ao fazê-
lo, relembra que os mais notórios fatos da
história política brasileira, passaram, neces-
sariamente, por dentro de Lojas Maçônicas.

Conclamamos então ao povo maçônico,
bem como ao povo brasileiro, que, unidos mais
uma vez, conosco serrem fileiras, para que
possa chegar até os responsáveis por esta
aprovação, o repúdio de todos, e que
repensem sua infeliz atitude, a bem daqueles
que lá os colocaram e que se sentem traídos
na hora em que mais estão precisando de
apoio e encorajamento.

A Maçonaria regular brasileira não irá
abdicar dos seus ideais até que a honestidade
e o bom senso prevaleçam, fazendo uso de
sua história, assegurada por quase duzentos
anos de efetivo apoio ao homem cumpridor
de seus deveres para com Deus, a pátria e à
sociedade.

Manaus-AM, 21 de julho de 2021

José Paulo Sanches Orrutia

Presidente da Confederação Maçônica do Brasil – COMAB

POR PHILIP PULLELLA -

Repórter da Reuters

Cidade do Vaticano

O papa Francisco não vai
participar da missa deste do-
mingo (25), conforme estava
previsto antes da recente ci-
rurgia feita por ele, mas, se-
gundo o Vaticano, não há mo-
tivo para alarme e que é parte
normal da convalescença.

O Vaticano informou que
o papa fará a reza de domin-
go ao meio-dia, mas que a
missa do dia em que a Igreja
Católica faz homenagem aos
idosos e avós será rezada pelo
arcebispo Rino Fisichella.

O porta-voz do Vaticano,
Matteo Bruni, disse que era
parte da “convalescença nor-
mal”. A missa, que havia sido

marcada meses atrás, signifi-
caria usar vestimentas e alter-
nar entre andar, sentar e ficar
em pé por cerca de duas ho-
ras.

O papa de 84 anos passou
por uma cirurgia para remo-
ver parte do cólon em 4 de
julho e ficou 11 dias no hospi-
tal. Ele tem passado a maior
parte do tempo descansando

Papa faltará à missa dominical, mas
fará oração habitual ao meio-dia

Arcebispo celebrará cerimônia em homenagem a avós e idosos

desde que retornou ao Vati-
cano.

A viagem do papa à capi-
tal húngara, Budapeste, e à
Eslováquia no próximo mês
ainda está marcada, informou
o Vaticano na quarta-feira
(21), ao divulgar uma exausti-
va programação de quatro
dias.

Agência Brasil
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2.000m2

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado
rua asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, casa com

casa de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem
R$ 200 mil Apto Jd Morada do Sol,  03 qtos, sala, cozinha,

 banheiro, lavanderia e 01 vaga de garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa Via Mariana, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, lavanderia garag 01 auto com edícula
de 01 qto, sala, cozinha, banh e lavanderia

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de
Estado de Saúde (SES-MG),
começou, nesta quarta-feira
21, a distribuição do 31º lote
de vacinas contra a covid-19
para as 28 Unidades Regionais
de Saúde (URS). Ao todo, 70%
da remessa contendo 841.960
doses será destinada à imuni-
zação por faixa etária. Os ou-
tros 30% vão para grupos
prioritários que serão imuniza-
dos com a segunda dose. Para
São Sebastião do Paraíso a se-
cretaria informa o envio de va-
cinas da Pfizer, AstraZeneca e
Coronavac.

A distribuição iniciada na
quarta-feira atenderá além da
unidade central de Belo Hori-
zonte, outras 16 regionais es-

Remessa do 31º lote de vacinas contra
a Covid-19 está a caminho de Paraíso

Vacinação está sendo agilizada em Minas Gerais com a chegada
de mais doses de imunizantes desde a semana passada

FOTOS: Divulgação

palhadas por todo o estado. No
caso de Passos, onde está lo-
calizada a regional que abran-
ge Paraíso o recebimento das
doses acontecerá a partir desta
quinta-feira,22. O material é en-
caminhado de avião até Alfenas
e posteriormente é remetido por
via terrestre até os demais des-
tinos a partir de Passos.

No caso do município pa-
raisense de acordo com a SES
são 222 doses da Pfizer, cujo
o público-alvo são 5% de pes-
soas de 50 a 54 anos mais
comorbidade. Já a AstraZene-
ca, produzida pelo laboratório
da Fiocruz, são 888 doses para
pessoas de 50 a 54 anos, 33
para trabalhadores industriais,
além de 505 da segunda dose
para pessoas com comorbida-

des e pessoas com deficiência
permanente grave. Da Corona-
Vac, produzida pela Fiocruz,
são 215 doses para trabalhado-
res industriais, 362 para pes-
soas de 50 a 54 anos, incluin-
do ainda caminhoneiros, com
arredondamento de 380 para
primeira e segunda doses, res-
pectivamente.

Durante a semana o muni-
cípio está priorizando o aten-
dimento à população por faixa
etária entre as pessoas que de-
vem receber a primeira dose.
Na terça-feira,20, foram vaci-
nadas as pessoas com 44 anos,
posteriormente as de 43 anos
na quarta-feira,21. Já nesta
quinta-feira a partir das 9h o
atendimento continua ocorren-
do na Arena Olímpica, com a

segunda dose sendo destinada
a população de 65 anos, e na
sexta-feira para idosos com 64
anos. A organização destaca
que é imprescindível que se
leve o cartão de vacina para atu-
alização.

Das 841.960 doses de va-
cina contra a covid-19 recebi-
das em Minas Gerais, 70% se-
rão destinadas à imunização por
faixa etária e 30% para os gru-
pos prioritários que serão imu-
nizados com a segunda dose.
A maior operação de vacinação
da história de Minas Gerais
conta com apoio das Forças de
Segurança e Salvamento, do
Corpo de Bombeiros Militar de
Minas Gerais, da Polícia Mili-
tar, além do efetivo da Polícia
Civil.

Público com idade mais jovem já está sendo
vacinada com a primeira dose em Paraíso

POR ALANA GANDRA
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Sondagem feita pelo Centro
de Estudos Comportamentais e
Pesquisas (Cecop), da Comissão
de Valores Mobiliários (CVM), re-
vela que, de maneira geral, os ho-
mens são as principais vítimas de
golpes financeiros (91%), estão
em sua maioria na faixa etária de
30 a 39 anos de idade (36,5%), têm
ensino superior completo com
pós-graduação (38%) e possuem
renda familiar mensal entre dois e
cinco salários mínimos (23%). 

A pesquisa foi feita com base
em reclamações de investidores
enviadas à autarquia, vinculada
ao Ministério da Economia, entre
2017 e 2019. Essas reclamações,
entretanto, não envolviam apenas
fraudes financeiras, mas situações
diversas, esclareceu em entrevis-
ta à Agência Brasil, o superin-
tendente de Proteção e Orienta-
ção aos Investidores (SOI) da
CVM, José Alexandre Vasco.

Ao todo, foram analisadas
1.002 respostas e detectadas 178
vítimas de golpes financeiros.
Criptomoedas foram o produto
de investimento mais citado pe-
las vítimas, sendo mencionadas
por 43,3% dos consultados. Se-
guem-se mercado Forex, para
transações de câmbio (29,8%);
opções binárias (16,9%); e ações
(15,2%). O principal meio de di-
vulgação para atrair as vítimas foi
o Whatsapp (27,5%), seguido
pela divulgação boca a boca pes-
soalmente (19,7%), e-mail e liga-
ção telefônica (12,4% cada),
mostrou a sondagem da CVM.

Segundo explicou o superin-
tendente da CVM, embora a par-
ticipação das mulheres no mer-
cado de capitais tenha crescido,
o maior número de investidores
ainda é do sexo masculino. “De
modo que era natural mesmo es-
perar ter um número maior, uma
predominância de homens” en-
tre as vítimas de golpes financei-
ros, disse Vasco. Outro fator que
pode justificar esse cenário é o
apetite por investimentos alter-
nativos, de maior risco, por parte
dos homens, enquanto as mulhe-
res demonstram maior desconfi-
ança de seu conhecimento em
termos financeiros e, por isso,
evitam grandes riscos.

Os valores perdidos oscila-
ram de R$ 100 a mais de R$ 100
mil. A maior parte das vítimas in-
vestiu entre R$ 10.001 e R$ 50 mil
(22,5%) e entre R$ 1.001 e R$
5.001 mil (21,3%).

ALTA CONFIANÇA
De acordo com a pesquisa da

CVM, muitas das vítimas de frau-
des têm alta confiança em sua

capacidade de investir. “Talvez
esse excesso de confiança seja
uma característica de confiança
mais dos investidores masculi-
nos do que das investidoras.
Essa dúvida talvez tenha salva-
do muitas pessoas de caírem em
uma coisa alternativa ou estra-
nha”, disse o superintendente.

Ele esclareceu que nem todas
as ofertas sem registro na CVM
são fraudes financeiras. Às ve-
zes, é uma oferta irregular, mas
não é uma fraude. “Mas, nos ca-
sos de golpes ou fraudes finan-
ceiras, eles usam sempre os te-
mas do momento. Lá atrás era boi
gordo, avestruz, contratos de ris-
co coletivo”. Com o tempo, os
golpes foram mudando e os
fraudadores buscaram novos te-
mas. Agora, são as criptomoedas.
“Por serem uma coisa inovado-
ra, elas têm predominado nos
golpes. Daqui a cinco anos, se a
gente fizer uma nova pesquisa,
será outra coisa. Porque a práti-
ca não muda; o que muda são os
embustes”, afirmou.

O superintendente ressaltou,
ainda, a parte comportamental da
pesquisa que captou diferenças
de atitudes dos investidores.
Aqueles que foram vítimas de
golpes financeiros achavam que
era bom investir em algo não re-
gulado porque tinha retorno fi-
nanceiro maior. 

Entre as vítimas, houve mais
concordância com a afirmação de
que é mais difícil obter um bom
patrimônio apenas trabalhando.
Da mesma forma, consideravam
que não eram suficientemente re-
compensadas pelo seu trabalho
do que os investidores não víti-
mas. “Estão buscando um retor-
no maior para compensar aquilo
que eles não são recompensados
no trabalho”. Essas pessoas es-
tão mais atentas a oportunidades
de investimentos que ninguém
conhece, completou. Essa é a mé-
dia, afirmou.

PERFIS
Foram notados no levanta-

mento da CVM alguns perfis de
vítimas. O primeiro engloba aque-
les que pagam para ver, estão

dispostos a entrar em mercados
não regulados, investem em pe-
queno valor para testar. À medi-
da em que a vítima vai adquirin-
do confiança, ela vai aumentan-
do a aposta. 

“Essas, geralmente, são as
pessoas que perdem mais por-
que, quando a pirâmide desmo-
rona, o capital investido foi bem
maior”. Outras vítimas são movi-
das pela confiança e acabam en-
ganadas. Acreditam em um site
bem organizado e tiveram indi-
cação de um amigo de um círculo
de relacionamento, que diz que
aquilo está dando certo. “Em ge-
ral, esse esquema tem uma renta-
bilidade mais modesta de 2% a
3% ao mês, o que é muito dinhei-
ro”, afirmou.

Um terceiro grupo abrange os
entusiastas do mercado financei-
ro, com perfil aberto a novas
oportunidades. “Eles acham que
entendem e confiam. Estudam a
opção e investem. Esses, em ge-
ral, optam por não denunciar. Fi-
cam mais envergonhados, é o
que a gente estimou. Reclamam
com quem lhes apresentou a no-
vidade. Eu conheço casos de
pessoas que pagaram às vítimas.
Indenizaram o que o fraudador
verdadeiro levou”, declarou o
superintendente.

Na avaliação de José Alexan-
dre, as pessoas, na verdade, têm
a crença de que a falta de
regulação da CVM representa
uma maior oportunidade de gan-
ho e, muitas vezes, não identifi-
cam o elemento que sinaliza que
aquele investimento era fraudu-
lento. A maioria das vítimas já
fazia algum investimento, tinha
familiaridade com os conceitos
financeiros e se considerava, de
alguma forma, conhecedora do
mercado. “As vítimas talvez ca-
íssem nos golpes por necessida-
de financeira e não eram comple-
tamente novatas em termos de
investir no mercado”, contou.

Entre os aspectos que con-
tribuíram para que as pessoas
caíssem no golpe, as respostas
mais frequentes foram aparência
do site transmitindo confiança

(39,9%), outros familiares ou ami-
gos já haviam feito o investimen-
to (38,8%), bom atendimento por
parte dos profissionais (35,4%),
pequeno investimento exigido
(30,9%) e desconhecimento da
modalidade do golpe (24,7%).

NÃO VÍTIMAS
Entre as não vítimas, foi per-

cebida maior complexidade. O
portfólio tem mais ativos, é mais
refinado e diversificado de inves-
timentos que as vítimas de frau-
de. Quem não caiu em golpes in-
veste mais em ações, fundos de
investimento, FII (fundos de in-
vestimento imobiliário), previdên-
cia privada, CDB (certificados de
depósito bancário), LCI/LCA (Le-
tra de Crédito Imobiliário e Letra
de Crédito do Agronegócio).

José Alexandre reforçou que
nem todas as oportunidades de
investimento são reguladas. No
caso das não reguladas, ele acha
importante ter uma atitude bastan-
te criteriosa na análise, buscando
informações e, inclusive, reclama-
ções, pesquisando a empresa para
saber o índice de respostas que
ela tem e se as pessoas estão sa-
tisfeitas. “Há plataformas sérias
ofertando moedas digitais, mas há
outros casos em que isso não
acontece”, revelou.

Para investimentos no merca-
do de capitais, o principal é olhar
se o ofertante tem registro na
CVM ou é regulado pelo Banco
Central. “Quem está fazendo um
investimento quer uma proteção
maior que tenha uma regulação
que possa reclamar à CVM, deve
consultar o nosso cadastro, ve-
rificar e, se não tiver registro,
deve reclamar, buscar o nosso
serviço de atendimento ao cida-
dão”. No canal de deliberações
da comissão estão registradas as
ofertas irregulares.

“De forma geral, devem des-
confiar dessas promessas eleva-
das de rentabilidade, desconfiar
especialmente da pressão para
investir tipo é agora ou nunca”.
Nesse caso, a pessoa está sen-
do empurrada para tomar uma
decisão impulsiva, sem direito de
arrependimento. 

“Isso é um reconhecimento
de que a pessoa pode tomar uma
decisão irrefletida. Então, pres-
são para decidir naquele momen-
to é uma bandeira vermelha”, opi-
nou. O superintendente susten-
tou que não há rentabilidades mi-
rabolantes. Ele alertou, ainda, para
oportunidades muito inovadoras
nas quais a pessoa não conse-
gue entender no que está inves-
tindo e de onde vem a rentabili-
dade. “Pode não ser uma frau-
de mas, certamente, não é um
produto para você”, concluiu.

(Agência Brasil)

Homens são as principais vítimas de
golpes financeiros, diz pesquisa

Estudo da CVM foi feito com base em reclamações de investidores

Um dos Semafaros que fica no cruzamento da
Av. Monsenhor Mancini, com a Rua Professor Nixon,
na Vila Dalva, está sem funcionar há mais de um mês

Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupados, condutores
de veículos e pedestres recla-
mam e com razão, que um dos
semáforos no cruzamento da
avenida Monsenhor Mancini
com rua Professor Nixon, pró-
ximo ao “campão”, está sem
funcionar há mais de um mês.

Segundo informações foi
um veículo que andou esbar-
rando no poste que sustenta o
semáforo. Apesar do poste ter
ficado um pouco inclinado de-
vido a esbarrada que tomou,
ainda estava funcionando. Um
dos reclamantes disse ao JS ,
que funcionários da Secretaria
Municipal de Trânsito estive-
ram no local e em vez de
desentortar ou substituir o pos-
te, eles cortaram a fiação elé-

trica e enrolaram, e com isso o
semáforo está sem funcionar.
Por este motivo condutores de
veículos que transitam pela rua
Professor Nixon sentido a ave-
nida Monsenhor Felipe ou para
acessar a avenida Monsenhor
Mancini, se  for o primeiro da
fila não terá visualização para
observar se o  semáforo está
verde, vermelho ou amarelo
para poder seguir seu destino
com segurança.

Com o semáforo desativado
há o risco de acontecer aciden-
tes com veículos e pedestres.
Com certeza a Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito que está lo-
calizada na Arena João Mam-
brini, a poucos metros do lo-
cal, vai atender as justas recla-
mações e solucionar o caso o
mais breve possível.

Condutores
reclamam de

semáforo sem
funcionar há

mais de um mês
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Vigilância em Saúde e do Am-
bulatório de Infectologia, está
intensificando neste mês de ju-
lho a importância da testagem
das hepatites virais em alusão
ao Dia Mundial da Luta Contra
a Hepatite, celebrado do próxi-
mo dia 28.

No município, já foram re-
alizados mais de 159 testes so-
mente neste ano, tendo sido
diagnosticados três pacientes
com a hepatite do tipo B e um
do tipo C. A doença é silencio-
sa, portanto, a única forma de
detectá-la é através do teste
rápido, e o tratamento, além de
seguro, é oferecido gratuita-
mente pelo Sistema Único de
Saúde (SUS).

De acordo com a coorde-

Prefeitura abraça a
campanha “Julho Amarelo”

nadora do Ambulatório, a en-
fermeira Dayane Villas Boas,

diante do fato da doença quase
não apresentar sintomas, e se

não tratar no início, ela ofere-
ce riscos muito maiores à saú-
de no futuro.

O Ambulatório tem estimu-
lado a testagem em massa de
pacientes, que pode ser feito
tanto no próprio Ambulatório de
Infectologia, quanto nas Uni-
dades de Saúde da Família
(USFs).

“É muito importante que o
cidadão faça o teste e esteja
com sua vacinação em dia.
Somente fazendo a testagem é
que conseguimos diagnosticar
a presença do vírus no orga-
nismo. A população pode pro-
curar a Unidade de Saúde da
Família e fazer o teste, não so-
mente da hepatite, como tam-
bém da sífilis e HIV”, comple-
ta.

(Secom Pref. SSP)

O diagnóstico precoce é a melhor forma
de enfrentar o agravamento da doença

Bryan Felipe

Informações do boletim
epidemiológico divulgado
pela Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso informa que
4.001 pessoas tiveram os
exames para a covid-19,
apontados como recupera-
dos descartados. Também
neste dia o informe revela a
existência de 82 novas notifi-
cações e 23 novos casos con-
firmados no município. A taxa
de ocupação hospitalar teve
oscilação durante a semana,
sendo que a UTI, marcou
nesta sexta 65% de utilização.

Pelo boletim, consta que
Paraíso alcançou 17.714 no-
vas notificações desde o iní-
cio da pandemia no ano pas-
sado. O total de casos de
pessoas que testaram positi-
vo para a doença chega a
6.308.

Conforme foi divulgado,
pessoas recuperadas e com
o diagnóstico descartados
atingiu 4001 pessoas. A
quantidade de recuperados
alcançou a casa de 5.945 e
pode ultrapassar os seis mil
durante o final de semana.
Isso porque o município está
21 pessoas com diagnóstico
de confirmado em internação
hospitalar, além de 96 con-
firmados em isolamento do-
miciliar e, 383 suspeitos que
estão em isolamento domici-

Mais de quatro
mil pessoas

tiveram exames
descartados

para Covid-19
liar, sendo monitorados pelas
equipes da Vigilância.

Foram confirmados mais
dois casos de pessoas que
não resistiram às complica-
ções da doença e faleceram.
Com isso o total de óbitos
passou para 246 ocorrênci-
as. Paraíso tem ainda 59 ca-
sos de mortes descartadas e
nenhuma situação sob inves-
tigação através de exame
laboratorial.

Quanto aos índices de
ocupação hospitalar na San-
ta Casa de Misericórdia de
Paraíso, os números seguem
oscilando como ocorreu du-
rante toda a semana. A En-
fermaria está com 14 dos 47
leitos ocupados, o que repre-
senta 29,78% de sua capa-
cidade. A utilização é feita por
11 paraisenses e três pacien-
tes de cidades da micror-re-
gião.

A UTI (Unidade de Tra-
tamento Intensiva), voltou a
ter queda na utilização de suas
instalações ficando com 65%
de sua capacidade em uso.
Dos 20 leitos disponíveis, 13
estão ocupados por nove pes-
soas de Paraíso e quatro de
outras localidades da região.
Os números apresentados re-
ferem-se aos pacientes que
fazem tratamento pelo SUS
(Sistema Único de Saúde).

POR MARCELO BRANDÃO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Operador Nacional do
Sistema Elétrico (ONS) revi-
sou as previsões para o atendi-
mento de energia ao Brasil até
novembro e verificou que o ce-
nário energético do país per-
manecerá “sensível”, com
acionamento de usinas terme-
létricas, que encarecem a con-
ta de luz.

A ONS também prevê a
possibilidade de importação de
energia, em um cenário de “es-
gotamento de praticamente to-
dos os recursos” quando o as-

sunto é requisitos de potência,
como nível de reservatórios e
vazão. Contudo, mesmo no
cenário mais desfavorável, a
ONS garante o abastecimento
de energia.

Foram traçados dois cená-
rios. No primeiro deles, há
acionamento do parque terme-
létrico, mas de forma conser-
vadora. Já no segundo cená-
rio, mais crítico do ponto de
vista energético, as térmicas
seriam mais acionadas e seria
considerada a importação de
energia de países vizinhos para
preservação da potência.

O estudo considerou um

aumento crescente das ativida-
des de comércio e serviços da-
qui para frente, o que traz con-
sigo uma maior demanda de
energia.

Nesse contexto, a tendên-
cia é haver uma redução nos
níveis de armazenamento no
final do período de seca. Mes-
mo assim, a ONS entende não
haver risco de desabasteci-
mento no Brasil

“Embora o estudo indique
que até o fim de 2021 a situ-
ação permanecerá sensível, o
Operador está acompanhan-
do os desdobramentos das
ações já em curso e atuando

ONS prevê cenário energético
“sensível” até novembro
Operador garantiu, porém, que não haverá desabastecimento de energia

dentro de suas atribuições
para aumentar a oferta das
fontes de energia e garantir
que não haja a suspensão do
suprimento elétrico”, afir-
mou, em nota.

“Vale ainda destacar que o
setor elétrico brasileiro é robus-
to e seguro, mas que diante da
pior escassez hídrica enfrenta-
da atualmente, foi necessário
adotar medidas excepcionais
para economizar água em to-
dos os reservatórios, e com
isso gerenciar de forma estra-
tégica esse recurso”, comple-
tou.

Agência Brasil


